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CONFRATERNIZAÇÕES 

Qu intal do Espeto é boa 
opção para 
encontros de 
fi m de ano    
REDE TEM MÚSICA 
AO VIVO E CONTA 
COM UNIDADE NA VILA MARIANA
P����� 4

E 
ssa semana foi reinaugurada a Casa do Sítio da Ressaca, exemplar 
bandeirista do século XVII que alguns anos atrás estava correndo 
riscos por falta de manutenção. Mas ainda sem programação cul-

tural. E a Biblioteca Chácara do Castelo? O Parque Modernista?  P����� 3

Como está a situação 
de espaços culturais?

A 5 MIN. DO METRÔ SAÚDE

SINTA-SE BEM.
SINTA-SE EM
CASA

Saiba mais na página 6 desta edição

O melhor custo benefício da região!

Reservatório
para Águas

Pluviais

Áreas de Lazer
com apoios

externos

Orquidário
entregue já

equipado

Pet Place com
Área Verde

Saiba mais na página 6 desta edição

JABAQUARA

Prefeitura pediu à Aneel que o contrato seja 
cancelado, depois que um segundo temporal 
na cidade causou novos apagões em bairros. 

Também foi determinado pela Justiça que a Enel 
apresente um plano de contingência e um crono-
grama preventivo para o período de chuvas. P����� 5

Prefeitura pediu à Agência Nacional 
de Energia Elétrica o cancelamento do 
contrato de distribuição de energia  

NOVA UBS NA VILA GUARANI 
JÁ ESTÁ EM FUNCIONAMENTO

Em prédio recém-inaugurado, Unidade de Saúde passa a se chamar Arnaldo Faria 
de Sá, em homenagem ao ex-deputado e vereador, e substitui antiga instalação. 

 Enel vai perder 
concessão na 
cidade de SP? 

SERVIÇOS DE
MOTOFRETE

MONARCAEXPRESS@OUTLOOK.COM

Tels.: 5677-8686
5677-8687

Cels.: 96860-7603
  97358-8716

Agilidade e Rapidez

  97358-8716

Monarca Express
Agilidade e Rapidez

SERVIÇOS DE 
MOTOFRETE

(11) 94748-4858
(11) 94724-7789
(11) 94714-6465

O prédio foi inaugurado essa semana e tem oito consultórios, sala de acolhimento, sala de regulação, sala 
“Nossos Idosos”, sala de medicação, farmácia, sala de odontologia, sala de raio-X odontológico etc. P����� 4
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M E I O A M B I E N T E

Internet ajuda a reduzir resíduos
É bem verdade que o aumen-

to do uso de dispositivos para 
acesso à internet tem igual-
mente ampliado a geração do 
chamado lixo eletrônico. Mas, 
ao mesmo tempo, também é 
inegável que a tecnologia estará 
cada vez mais presente na vida 
das famílias e que o ideal é bus-
car caminhos para aumentar 
a vida útil de equipamentos e 
desenvolver métodos de reduzir 
esse tipo de resíduo. 

Se avaliarmos algumas mu-
danças recentes, é possível 
perceber que a tecnologia pode 
também representar, aliás, o 
volume de descarte. Por exem-
plo: se no passado as pessoas 
compravam cds e dvds, para 
ouvir música ou assistir au-
diovisuais, atualmente esse 
material está nas nuvens e pode 
ser acompanhado por serviços 
de streaming - ou transmis-
são online e por plataformas 
diversas, sem a necessidade 
de acumular ou descartar não 
só os cds e dvds, mas também 
os aparelhos que eram usados 
para reproduzi-los. 

Ao mesmo tempo, a internet 
hoje é uma fonte de informa-
ções importantes. Se souber 
usar e escolher os caminhos 
corretos, a população pode usar 
essa ferramenta tanto para gerar 
menos lixo quanto para encon-
trar os melhores caminhos para 
descartar cada tipo de resíduo. 

Horário
da coleta

Em se tratando de destinação 
� nal de resíduos, o mais impor-
tante é cuidar do que descarta-
mos diariamente.

Não jogar nada nas ruas - 
nem um guardanapo, nem as 
fezes de nossos animais de es-
timação, nem um colchão ve-
lho - é, obviamente, a primeira 

lição de casa. Se não encontrar 
lixeiras e papeleiras pelas ruas, 
leve qualquer resíduo de volta 
para sua casa ou escritório e 
faça o descarte correto. No caso 
de grandes objetos, leve até 
ecopontos ou consulte as datas 
e horários da Operação Cata 
Bagulho na rua onde mora - os 
dois serviços são gratuitos. 

Os endereços dos ecopontos 
e a agenda de Cata Bagulho 
podem ser consultados no site 
prefeitura.sp.gov.br ou pelo 
telefone 156. 

Já os serviços de coleta tradi-
cional de lixo ou coleta seletiva 
são prestados pela concessio-
nária Ecourbis, em datas e com 
caminhões e equipes especí� cos 
para cada um deles. Para con-
sultar a data e horário, basta 
visitar o site https://www.ecour-
bis.com.br/coleta/index.html. 

Com essa informação básica, 
a responsabilidade do cidadão é 
separar o lixo em dois: comum 
(restos de comida, sobras de 
poda e varrição doméstica, lixo 
de banheiro, bitucas de cigar-
ro) e reciclável (embalagens de 
vidro, papel, metal ou plástico, 
não engordurados e preferen-
cialmente enxaguados). Na 
sequência, embale corretamente 
para que não seja levado pela 
enxurrada, destruído pelas chu-
vas ou por animais e coloque na 
via pública uma hora antes da 
passagem de cada tipo de ca-
minhão.   Evite também dias de 
chuva intensa - recolha os sacos 
de lixo comum ou recicláveis 
para que não sejam levados pela 
enxurrada. 

Reduza o 
volume do lixo

O melhor lixo é aquele que 
não é gerado. Para evitar um 
alto volume, há várias dicas 
que o cidadão pode seguir.

No site akatu.org.br há vá-
rias dicas importantes para 
quem quer praticar o consumo 
consciente - que vão desde evi-
tar embalagens e sacolinhas 
desnecessárias até orientações 
para escolher produtos duráveis 
mais econômicos em termos de 
energia e água, evitar o desper-
dício etc. 

Além de reduzir a quanti-
dade de resíduos gerada dia-
riamente, o aproveitamento 
integral de alimentos contribui 
para a economia da família e 
como bônus traz mais saúde. 

O aproveitamento integral 
dos alimentos é aquele em que 
são usados talos, cascas, se-
mentes e folhagens das frutas, 
legumes, verduras... Um pro-
grama da rede Sesc, prestes a 
completar 30 anos, tem uma 
série de receitas que garante 
o uso integral dos alimentos. 
Visite o site mesabrasil.sescsp.
org.br e consulte a área de recei-
tas, que traz livros em pdf para 
serem baixados gratuitamente. 
Os livros foram elaborados 
por várias unidades do Sesc, 
em todo o país, então ainda 
trazem a variedade da culinária 
brasileira. 

Aliás, por falar em diversida-
de, saúde e proteção ambiental 
em geral andam lado a lado. 
Ao preparar refeições ou mes-
mo encomenda-las, privilegie 
alimentos naturais e da época. 
No site da Ceagesp é possível 
encontrar uma lista bem com-
pleta referente à sazonalidade 
dos hortifruti, que permite fazer 
boas escolhas, evitar desper-
dícios e, consequentemente, 
ganhar em saúde e proteção 
ambiental. Além, é claro, de re-
duzir a quantidade de resíduos 
de forma signi� cativa. Con� ra 
a lista no link: tinyurl.com/
yc5as6ya

Iniciativas para reduzir uso do plástico são premiadas
COMUNIDADE

Participe, discuta, refl ita. Esta página é toda sua!
Quinzenalmente, o Jornal SP Zona Sul trará neste espaço debates e informações sobre preser-
vação e consciência ambiental em meio urbano, com especial ênfase à questão da destinação 
fi nal de resí duos. Esta página conta com o apoio da EcoUrbis Ambiental S/A, concessionária 
pública responsável pela coleta, transporte e destinação fi nal de resíduos domiciliares e de 
saúde na Área Sudeste da capital paulista, que abrange 19 das 32 Subprefeituras, e o ob-
jetivo é contribuir para ampliar cada vez mais a conscientização e educação ambiental da 
população. Envie suas sugestões de pauta para educacaoambiental@jornalzonasul.com.br.

Doar, trocar e 
vender

Há muitas razões que podem 
explicar a necessidade de des-
carte de produtos em ambiente 
doméstico. As crianças crescem 
e as roupas não servem mais, os 
livros deixam de ser adequados 
àquela faixa etária, os interes-
ses por brinquedos também 
mudam. 

Para quem trabalha usan-
do equipamentos eletrônicos, 
também, muitas vezes a compra 
de um novo item é necessária 
para acompanhar a tecnologia 
vigente, mesmo que o produto 
anterior ainda funcione. 

Em uma mudança ou refor-
ma de residência, muitas vezes 
um móvel não cabe mais. 

Então, o que fazer com itens 
que já não servem mais à rotina 
da família? A resposta pode 
estar na internet.

Um primeiro caminho pode 
ser pelas redes sociais. Há mui-
tos grupos e amigos que com-
binam feiras de trocas, bazares 
para mudança ou mesmo doa-
ções de produtos. 

É essencial, entretanto, � car 
atento e em alguns casos pedir 

nota � scal do produto compra-
do e evitar fazer qualquer tipo 
de compra sem ver antecipada-
mente o produto, pessoalmente. 
Ou compre e troque apenas de 
pessoas conhecidas. 

Opção nobre é a doação des-
ses itens que estão encostados 
em casa. Mas, vale ressaltar, 
desde que estejam em funcio-
namento e boas condições de 
uso. Não devem ser doados, por 
exemplo, roupas rasgadas ou 
equipamentos que necessitem 
de conserto. 

Na zona sul paulistana, há 
inúmeras entidades que contam 
com doações que serão usadas 
pelo público atendido, vendidas 
em bazares que � nanciam a ati-
vidade desenvolvida ou mesmo 
serão usadas pela própria insti-
tuição, como é o caso de móveis 
de escritório ou computadores. 

Con� ra algumas alternativas 
de Ongs na zona sul paulistana, 
visitando o site de cada uma:

- cren.org.br
- cadevi.org.br
- fundacaodorina.org.br
- casahope.org.br
- lalec.com.br
- aacd.org.br/doe
- graacc.org.br

- aacc.org.br
- institutogabi.org.br
- cruzverde.org.br
- imsjt.org.br
- adere.org.br
Essas e outras instituições 

sem fins lucrativos também 
podem ser um endereço inte-
ressante para quem quer buscar 
objetos usados em bazares, evi-
tando o consumo de novos itens 
e contribuindo para o trabalho 
assistencial que desenvolvem. 

Pontos 
de coleta

Quem se preocupa com a 
destinação correta de diferentes 
tipos de resíduos também tem 
várias outras dúvidas. Onde 
descartar remédios? Lâmpadas? 
Materiais não recicláveis como 
cerâmica, acrílico, tecidos? E o 
lixo eletrônico? Eletrodomésti-
cos, celulares, baterias, pilhas? 
E móveis quebrados, estofados?

No site www.reciclasampa.
com.br/pontos-de-coleta é pos-
sível encontrar respostas a todas 
essas perguntas e encontrar as 
melhores opções de descarte 
correto nas proximidades de 
sua casa. 

O plástico transformou o dia a 
dia e proporcionou muitos bene-
fícios à sociedade. Mas a huma-
nidade produz hoje cerca de  430 
milhões de toneladas do material 
anualmente, dois terços dos quais 
rapidamente se tornam resíduos.

Todos os anos, entre 19 e 23 
milhões de toneladas de resíduos 
plásticos vazam para ecossistemas 
aquáticos, poluindo lagos, rios e 
mares. Pesquisas mostram que,  
se as práticas atuais continuarem,  
o plástico pode emitir 19% das 
emissões globais de gases de efeito 
estufa permitidas pela meta mais 
ambiciosa do Acordo de Paris 
até 2040. Produtos químicos no 
plástico têm sido associados a 
problemas na saúde em humanos.

Para combater essa crise, os 
especialistas dizem que o mundo 
deve reduzir a produção de plás-

tico, eliminar os plásticos de curta 
duração e de uso único, acelerar 
os sistemas de reutilização, mudar 
para alternativas ecológicas, me-
lhorar a reciclagem e adotar uma 
abordagem de ciclo de vida para 
a poluição plástica.

O Programa das Nações Uni-
das para o Meio Ambiente (PNU-
MA) anunciou os cinco vencedo-
res do prêmio Campeões da Terra 
2023, a maior honraria ambiental 
da ONU.

O prêmio, agora em seu 19º 
ano, reconhece líderes pioneiros 
do governo, da sociedade civil, 
do meio acadêmico e do setor 
privado por seus impactos trans-
formadores no mundo natural.

Con� ra as iniciativas vencedo-
ras e inspire-se:

- Prefeita Jose� na Belmonte, 
da Cidade de Quezon, Filipinas, 

homenageada na categoria Li-
derança Política, está liderando 
ações ambientais e sociais por 
meio de um compilado de políti-
cas para combater a crise climáti-
ca, acabar com a poluição plástica 
e deixar o ambiente urbano mais 
verde. As suas iniciativas incluem 
a proibição de plásticos de uso 
único, um programa de troca 
para a poluição plástica, estações 
de recarga para itens do dia a dia 
e defesa de uma forte formulação 
de políticas globais sobre plástico.

- Fundação Ellen Mac Arthur 
(Reino Unido), homenageada 
na categoria Inspiração e Ação, 
tem desempenhado um papel 
de liderança na integração de 
uma abordagem de ciclo de vida, 
inclusive para plásticos. A Funda-
ção já publicou relatórios e criou 
redes de tomadores de decisão 

dos setores privado e público, 
e também no meio acadêmico, 
para desenvolver iniciativas de 
ciclos de vida e soluções para a 
crise climática, perda de biodi-
versidade, poluição plástica e 
mais. Ela lidera o Compromisso 
Global com o PNUMA.

- Blue Circle (China), home-
nageada na categoria Visão Em-
preendedora, a qual usa a tecno-
logia blockchain e a internet das 
coisas para rastrear e monitorar 
todo o ciclo de vida da poluição 
plástica – da coleta à regeneração, 
remanufatura e revenda. Ela já 
coletou mais de 10.700 toneladas 
de detritos marinhos, tornando-
-se o maior programa da China 
relativo a resíduos plásticos ma-
rinhos.

- José Manuel Moller (Chile), 
também homenageado na cate-

INTERNET PODE SER UM GUIA PARA ENCONTRAR 
IMPORTANTES INFORMAÇÕES QUE VÃO GARANTIR O 
DESCARTE CORRETO DE DIFERENTES TIPOS DE MATERIAIS

goria Visão Empreendedora, é o 
fundador da Algramo, uma em-
presa social dedicada a fornecer 
serviços de re� l que reduzem a 
poluição plástica e diminuem os 
custos de itens essenciais do dia 
a dia. Moller também trabalha 
para prevenir, reduzir e gerenciar 
de forma sustentável os resíduos 
por meio de seu papel como 
Vice-Presidente do Conselho 
Consultivo de Personalidades 
Eminentes da ONU sobre Lixo 
Zero, uma iniciativa criada em 
março de 2023.

Conselho para Pesquisa Cien-
tí� ca e Industrial (África do Sul), 
homenageado na categoria Ciên-
cia e Inovação, usa tecnologia de 
ponta e pesquisa multidisciplinar 
para desenvolver inovações para 
combater a poluição plástica 
e outras questões. É pioneira 
na identi� cação de alternativas 
sustentáveis para plásticos con-
vencionais, estabelecendo opor-
tunidades para fabricação local 
e desenvolvimento econômico 
e testando a biodegradabilidade 
do plástico.

UNEP/DIVULGAÇÃO
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C     inco anos atrás, o jor-
nal SP Zona Sul de-
nunciava: a Casa do 

Sítio da Ressaca, exemplar 
bandeirista e um dos poucos 
patrimônios históricos tom-
bados na região do Jabaquara, 
precisava de reforma e apre-
sentava riscos de ruir. Outros 
espaços culturais da zona sul 
também precisam de mais 
atenção, como a Biblioteca 
Chácara do Castelo e a Casa 
Modernista, ambos na Vila 
Mariana.

Essa semana, durante visita 
ao Jabaquara, a Casa do Sítio 
da Ressaca foi justamente um 
dos endereços escolhidos pelo 
prefeito Ricardo Nunes para 
mostrar ações da municipa-
lidade. Segundo a Prefeitu-
ra, com investimento de R$ 
1.426.490,86, a Casa do Sítio 
da Ressaca passou por uma 
grande reforma, que incluiu 
a remoção do revestimento 
deteriorado, inserção de no-
vas estruturas para reforço 
nas paredes de taipa de pilão, 
atualização do sistema de dre-
nagem na área externa, novas 
estruturas de iluminação e co-
bertura de vidro para vitrine 
arqueológica.

A Casa do Sítio da Ressaca, 
como hoje é conhecida, foi 
sede de um sítio localizado 
nas proximidades do antigo 
caminho de Santo Amaro, que 
era banhado pelo córrego do 
Barreiro, também chamado 
Fagundes e Ressaca. Situada à 
meia encosta de uma colina, a 
casa data, provavelmente, de 
1719, ano inscrito na verga 
de sua porta principal. Algu-
mas de suas telhas são ainda 
originais e trazem inscrições 
do século 18, como a data de 
fabricação e o nome do oleiro. 
As portas e batentes, em cane-
la preta, também são originais.

A Secretaria Municipal de 
Cultura informou que o Sítio 
da Ressaca esteve em restauro 
entre dezembro de 2021 e 
agosto de 2023, sob respon-
sabilidade da Corpotec Cons-
trutora e Empreendimentos 
Imobiliários LTDA.

O jornal SP Zona Sul tam-
bém questionou a ausência 
de mostras culturais no local. 
Segundo a SMC, uma mostra 
temporária está prevista para 
26 de novembro e espera-se 
uma exposição permanente 
que contextualiza o edifício 
em maio de 2024. 

cultura

Como estão os espaços culturais 
do Jabaquara e Vila Mariana?

Vale destacar que a Casa 
está ao lado do Centro de 
Culturas Negras do Jabaquara 
e que o objetivo cultural do 
complexo é valorizar a cultura 
afro na cidade. Em 20 de no-
vembro, comemora-se o Dia 
da Consciência Negra.  

Biblioteca
Já a Biblioteca Chácara do 

Castelo está fechada há mais 
de 3 anos, desde o início da 
pandemia, e enfrenta pro-
blemas na estrutura física do 
prédio.  Segundo a SMC, o 
espaço permanecerá fechado 
ao público porque aguarda 
reforma. 

A SMC informou que no 
início de outubro foi aberto 
o processo de licitação para 
a reforma da Biblioteca Chá-
cara do Castelo. “A partir da 
abertura, compreende-se o 
prazo de 30 dias para a assi-
natura do contrato. A partir 
do início da obra, o prazo 

para a finalização dela é de 7 
meses, podendo-se estender 
caso constatem-se problemas 
na execução”, disse, em nota.

Parque e Casa Modernista
Outro espaço cultural e 

de preservação ambiental 
que poderia ser melhor apro-
veitado na Vila Mariana é o 
Parque Modernistaq, com 12 
mil metros quadrados de área 
verde e que abria a primeira 
casa construída em estilo Mo-
dernista no país, na rua Santa 
Cruz, 325. Quatro anos atrás 
houve informação de que o 
equipamento voltaria para a 
Secretaria de Estado de Cul-
tura, o que não se confirmou.

E segundo a SMC essa pro-
posta não está sendo consi-
derada e o Parque permanece 
como integrante do roteiro 
“Museu da Cidade”. Não há, 
entretanto, nenhuma progra-
mação cultural atualmente em 
cartaz ali. 

Casa do Sítio da Ressaca foi 
reinaugurada, mas Biblioteca 
Chácara do Castelo aguarda reforma

Onúmero de coope-
rativas habilitadas 
para fazer a recicla-

gem de resíduos na cidade foi 
ampliado em 50%. O prefeito 
Ricardo Nunes participou da 
assinatura dos contratos com 
as cooperativas de reciclagem 
habilitadas, na Central Meca-
nizada de Triagem Carolina 
Maria de Jesus, na, Zona Sul. 
Agora, a cidade conta com 30 
unidades habilitadas. O obje-
tivo é apoiar e dar estrutura 
para essas entidades e seus 
trabalhadores.

 “As cooperativas de recicla-
gem são uma grande oportuni-
dade da geração de empregos e 
para cuidar do meio ambiente. 
Com esse aumento de 50%. 
São Paulo vai se tornar refe-
rência para o Brasil e para o 
mundo”, enfatizou o prefeito 
Ricardo Nunes.

A Agência Reguladora de 
Serviços Públicos do Municí-
pio (SP Regula), responsável 
pela distribuição da coleta 
seletiva para a separação dos 
resíduos pelas cooperativas 
habilitadas, atuou em parceria 
na ampliação do projeto.

A partir de agora, as entida-
des habilitadas receberão, du-
rante 24 meses, apoio técnico, 
disponibilização de resíduos 
recicláveis que contribuirão 
para a geração de renda dos 
cooperados, além da possibi-

lidade de suporte financeiro 
para despesas como aquisição 
de equipamentos de proteção 
individual - EPIs, contas de 
água, luz e aluguel.

Para a secretária municipal 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Trabalho, Aline Car-
doso, as cooperativas têm 
dois papéis fundamentais na 
cidade: ajudar nos temas am-
bientais e, principalmente, 
proporcionar renda para a 
população.

A habilitação das coopera-
tivas é uma forma de incen-
tivar a atividade dos agentes 
ambientais segundo Rodrigo 
Ravena, secretário do Verde 
e Meio Ambiente. “Achamos 
uma forma de regularizar a 
situação dessas pessoas, o que 
leva à possibilidade de estimu-
lar esse trabalho e também o 
das cooperativas que estão se 
formalizando”.

emprego

Mais cooperativas 
vão reciclar na cidade

Entidades habilitadas vão receber 
apoio técnico por 24 meses

Foto: Leon Rodrigues/Secom
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Unidade Básica de Saúde na 
Vila Garani já está funcionando

A promessa de cons-
truir uma Unidade 
Básica de Saúde em 

um terreno na Vila Guarani 
vem desde 2013. Mas, o pro-
jeto chegou a ser anunciado 
e engavetado algumas vezes, 
até que, finalmente, as obras 
se iniciaram em 2021 que o 
edital foi publicado e no ano 
passado começaram as obras 
para construí-la. E essa se-
mana, finalmente, a unidade 
- que leva o nome de Arnaldo 
Faria de Sá - foi inaugurada. 
O ex-deputado e vereador, 
que faleceu em 2022, foi um 
dos principais defensores da 
construção da UBS.

A inauguração aconteceu 
na quinta, 16 de novembro, 
e contou com a presença do 
prefeito Ricardo Nunes e do 
secretário municipal da Saúde, 
Luiz Carlos Zamarco.

De acordo com a Prefeitura, 
a nova unidade tem capaci-
dade para realizar cerca de 7 
mil atendimentos mensais, 
no modelo misto, com uma 
equipe de Estratégia Saúde da 
Família (ESF).

“Esse é um equipamento 
que tem tudo da mais alta qua-
lidade, desde a boa construção 
que foi feita, a um espaço 
adequado, já que antes a UBS 
funcionava em uma casinha 
menor, alugada, e aqui vai 
conseguir atender muito me-

saúde

lhor, com melhor qualidade 
e em um ambiente comple-
tamente renovado”, disse o 
prefeito Ricardo Nunes.

A estrutura conta com oito 
consultórios, sala de acolhi-
mento, sala de regulação, sala 
“Nossos Idosos”, sala de medi-
cação, farmácia, sala de odon-
tologia, sala de raio-X odon-
tológico, entre outros. Para 
mudança de endereço, foram 
investidos R$ 9.596.839,26. 
Sob gestão da Organização 
Social de Saúde (OSS) As-
sociação Paulista para o De-
senvolvimento da Medicina 
(SPDM), a UBS passou do 
antigo endereço na rua dos 
Comerciários, 236, para a 
avenida Diederichsen, 1.338.

A Prefeitura informou ain-
da que a unidade conta com 
um médico generalista, três 
clínicos gerais, um gineco-
logista, dois pediatras, um 

Quintal do Espeto é o melhor local 
para festas de confraternização

gastronomia

HORÁRIO: terça a domingo, das 18h00 às 23h00
Tel /Whatsapp: 5587-1360 - Retirada e delivery
Rua Luís Gois, 1.625 - Esquina com Rua das Rosas
Site: www.gattofi ga.com - Redes sociais: @gattofi gapizzabar

Venha viver essa experiência!

Ambiente 
Pet

Friendly 
(área externa)

C onhecido por unir 
entretenimento e gas-
tronomia de qualida-

de, o Quintal do Espeto, que 
foi eleito o melhor local de SP 
para comemorar aniversários, 
agora também é o melhor local 
para festas de confraternização 
para empresas. O Quintal tem 
o espaço ideal para o seu even-
to, com música o tempo todo. 

A casa conta com uma rede 
própria de 11 unidades, onde 
você e seus colaboradores 
desfrutarão do máximo de 
conforto e uma programação 
musical incrível. No Quintal 
sua empresa usufrui de toda 
a infraestrutura gerando uma 
economia final de até 70% 
comparado a um evento fecha-
do fora do Quintal.

ONZE UNIDADES
Referência em São Paulo, o 

Quintal do Espeto possui dez 
unidades na cidade (Alto da 
Lapa, Chácara Santo Antonio, 
Interlagos, Moema Carinás, 
Moema Pavão, Perdizes, San-
tana, Tatuapé, Vila Madalena 
e Vila Mariana), além de ou-
tra grande unidade em Santo 
André. Todas as casas têm 
ambiente arborizado, climati-
zado e instagramável, além do 
melhor entretenimento para 
os convidados, com música 
ao vivo todos os dias, telões, 
recursos audiovisuais, Espaço 
Kids com monitores etc.

Cardápio
Os mais de 70 tipos de espe-

tos doces e salgados, além de 
variados acompanhamentos, 

fazem do Quintal do Espeto 
um local democrático tam-
bém para receber o público 
vegetariano. 

Clássicos ou originais, os 
espetos vêm às mesas quentes 
e no ponto certo: salsichão, 
queijo coalho, pão de alho com 
mozarela, kafta, costelinha bo-
vina, calabresa com pimentão 
estão entre as pedidas tradi-
cionais.

Para vegetarianos ou fãs 
de legumes, vale conferir os 
de Pupunha com tomate seco 
e rúcula; Cebola baby cara-
melizada; Misto de cebola, 
pimentas e tomatinho cereja; 
Abóbora com ervas finas… 
Uma delícia.

Outras duas opções tam-
bém merecem atenção: “Cuia-
bana” (Carne bovina e queijo) 
e Panceta.

Para quem prefere um sa-
bor intenso e original, vale 
conferir o espeto de queijo 
coalho ao melaço de cana, ou 
de Cogumelos Portobelo a 
Provençal, Shimeji na Brasa 
ou Camarão Oriental no Mo-

Filme infantil e debate cultural 
estão na agenda da Cinemateca

ACinemateca Brasilei-
ra vem retomando 
sua programação e 

incentivando o audiovisual 
nacional, o amor pelo cinema, 
a recuperação e valorização 
do acervo brasileiro de filmes.

E a programação desse fim 
de ano pode ser uma boa pe-
dida para quem curte cinema, 
cultura e valoriza patrimôbio 
cultural - vale lembrar que, 
além de tudo, a Cinemateca 
ainda ocupa um edifício his-
tórico preservado no coração 
da Vila Mariana.

No dia 25 de novembro, 
duas alternativas interessantes 
na agenda. Uma delas é uma 
exibição voltada às crianças, 
outro é um filme adulto nacio-
nal seguido de debate.

Sábado Infantil 
Desde janeiro de 2023, a 

Cinemateca Brasileira realiza 
sessões dedicadas às crianças, 
com frequência quinzenal, 
sempre aos sábados. São exibi-
dos filmes brasileiros e estran-
geiros, de diferentes períodos e 
estilos, de modo a fomentar a 
formação de público cinemato-
gráfico desde a infância.

A entrada é gratuita e os 
ingressos serão distribuídos 1 
hora antes de cada sessão.

A próxima exibição será dia 
25 de novembro com Turma 
da Mônica - Laços, de 2019, 
dirigido por  Daniel Rezend, 
com classificação etária livre. 

No filme, após o sumiço do 
Floquinho, Cebolinha vai pre-
cisar da ajuda de seus insepa-
ráveis amigos Mônica, Cascão 

cultura

e Magali para bolar um de seus 
planos infalíveis e recuperar 
seu cãozinho, dando origem 
a uma aventura que reacende 
os laços que unem a Turma da 
Mônica há mais de 50 anos.

Será às 15h, na Sala Osca-
rito. 

Univercine
Também no dia 25 de no-

vembr, a Cinemateca Brasileira 
promove, em parceria com a 
Unifesp, uma sessão de São 
Paulo Sociedade Anônima. 
A sessão faz parte do Projeto 
Univercine, realizado mediante 
o Acordo de Cooperação n. 
66/2023, recentemente celebra-
do entre a Unifesp (EFLCH) 
e a Cinemateca Brasileira. A 
sessão será seguida de debate 
com a professora convidada 
Yanet Aguillera, Professora de 
História do Cinema do Curso 
de História da Arte da Univer-
sidade Federal de São Paulo. 

A sessão é gratuita e os in-

gressos distribuídos uma hora 
antes de cada sessão..

Com classificação etária de 
12 anos, São Paulo Sociedade 
Anônima é de 1965 e foi diri-
gido por Luiz Carlos Person. 
Traz estrelas no elenco como 
Walmor Chagas, Darlene Gló-
ria e Eva Wilma.

Grande painel sobre o im-
pacto das transformações so-
ciais e econômicas da cidade 
de São Paulo provocadas pelo 
surto da implantação da indús-
tria automobilística no Brasil, 
sob a ótica de um indivíduo 
em ascensão. Após casar-se, 
ter amantes e progredir so-
cialmente, unindo-se a um 
empresário do setor automo-
bilístico, ele entra em crise e 
tenta abandonar sua carreira e 
sua vida conjugal.

Será às 17h, na Cinemateca. 
A Cinemateca fica no Largo 

Senador Raul Cardoso, 200. 
Site: cinemateca.org.br.

psicólogo, técnicos de farmá-
cia, técnico de saúde bucal, 
entre outros. Além disso, pos-
sui uma equipe do Progra-
ma Acompanhante de Idosos 
(PAI), polo de curativo e três 
equipes de saúde bucal.

“Nesta UBS teremos o Polo 
de Curativos, uma iniciativa 
da Prefeitura de São Paulo, que 
não existe no Brasil, um aten-
dimento especializado para 
fechar as feridas dos pacien-
tes, que muitas vezes estavam 
abertas há mais de 30 anos, 
com especialistas contratados 
e materiais de curativos ”, ex-
plicou a secretária executiva 
de Atenção Básica, Especiali-
dades e Vigilância em Saúde, 
Sandra Sabino.

Serviço
Unidade Básica de Saúde 

(UBS) Guarani Vargas - Ar-
naldo Faria de Sá: Av. Diede-
richsen, 1.338 – Vila Guarani

lho Tarê empanado na panko.
O bar tem variada linha 

de cervejas nacionais e im-
portadas, vinhos, drinques e 
caipirinhas.

 SERVIÇO
Quintal do Espeto Vila Ma-

riana – Rua Joaquim Távo-
ra, 1195. Mais informações 
eem (11) 5095-6565, ou www.
quintaldoespeto.com.br, onde 
também é possível conferir o 
cardápio completo.
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Um novo temporal 
at ing iu  a  capita l 
paulista na noite da 

quarta-feira, 15 de novembro, 
mas dessa vez mais concen-
trado nas zonas leste, centro 
e oeste. Novamente, alguns 
bairros � caram sem luz, mas 
por períodos menores. 

Na verdade, ao longo da 
semana, várias pequenas in-
terrupções de energia foram 
registradas por toda a capital 
Na zona sul, moradores de 
ruas que haviam ficado sem 
energia por vários dias após 
o vendaval de 3 de novembro, 
relataram novas quedas: caso 
das ruas Ituxi, Salvador de 
Esdras, Itacira, na Saúde, além 
de pontos da Vila Mariana. 

Em meio aos debates sobre 
a demora e a má qualidade do 
atendimento da concessioná-
ria de distribuição de energia 
- a Enel - a Prefeitura de São 
Paulo anunciou que pediu à 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) o rompimen-
to do contrato com a Enel, 
concessionária que distribui 
energia na cidade. Segundo o 
prefeito Ricardo Nunes, além 
da interrupção do forneci-
mento de energia durante re-
centes chuvas, a empresa tem 
demorado a fazer ligações em 
obras municipais como novas 
Unidades de Saúde e Conjun-
to Habitacional .

Menos de 24 horas após 

ingressar com ação na Justiça, 
a Prefeitura já registrou outra 
vitória essa semana: conquis-
tou que a Enel acate providên-
cias urgentes para restabelecer 
o serviço de distribuição de 
energia e apresente um plano 
de contingência e um crono-
grama preventivo para o pró-
ximo período de chuvas. Com 
isso, a concessionária está 
obrigada a cumprir integral-
mente o termo do convênio 
de manejo de árvores, � rmado 
entre a Prefeitura e a empresa 
em 2022.  A determinação 
judicial obriga a companhia a 
apresentar, no prazo de cinco 
dias, plano de contingência 
com medidas adequadas à 
dimensão da cidade para as-
segurar a continuidade do 
serviço de distribuição de 
energia elétrica.  

Consta da decisão ainda a 
determinação para a empresa 
inserir no prazo de 10 dias o 
planejamento anual de todas 
as árvores para as quais haja 
solicitação pendente de poda 
no sistema compartilhado 
com a Prefeitura.  

O Tribunal de Justiça obri-
gou a Enel a também informar 
no prazo de 72 horas o quan-
titativo de árvores objeto de 
poda durante o ano de 2023, a 
quantidade de equipes e fun-
cionários contratados emer-
gencialmente para sobreaviso 
em períodos de chuvas inten-

URBANISMO

Enel terá que apresentar 
plano preventivo para chuvas

Paralelamente, Prefeitura está solicitando cancelamento do contrato da concessionária 
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sas e as unidades de consumos 
que prestam serviços públicos 
das áreas de saúde, educação 
e outros, que não tiveram a 
energia restabelecida.

Enel
Depois de ter culpado as 

árvores e autoelogiado o aten-
dimento prestado como sendo 
“de excelência”, a Enel chegou a 
soltar um pedido de desculpas 
uma semana após o apagão. 

“Pedimos nossas sinceras 
desculpas a todos os clientes 
que demoraram a ter a energia 
restabelecida em suas casas. A 
energia é um bem essencial à 
sociedade e temos consciência 
dos transtornos que um evento 
dessa magnitude causa às pes-
soas. Nos solidarizamos com 
todos que foram impactados 
pela falta de luz. Desde as 
primeiras horas do evento, a 
companhia mobilizou toda a 
sua força de trabalho, inclusive 
de outros estados. Eletricistas 

em campo, técnicos no centro 
de operações, atendentes no 
call center e nas lojas de aten-
dimento, além de fornecedores 
e parceiros, atuaram e seguem 
trabalhando incansavelmente”, 
explica Max Xavier Lins, pre-
sidente da Enel Distribuição 
São Paulo. 

Mas a empresa não garante 
que vá ressarcir comerciantes 
e moradores por prejuízos 
relacionados ao longo pe-
ríodo sem energia elétrica. 
A empresa alega que só há 
ressarcimento para aparelhos 
elétricos comprovadamente 
dani� cados por oscilações no 
fornecimento e que vai estudar 
outras situações. 

No total, 2,1 milhões de 
clientes ficaram sem energia 
após o vendaval do dia 3. Até 
o momento, a empresa recons-
truiu 140 quilômetros de rede 
e alega que “os reparos foram 
extremamente complexos”.

Contato
(11) 2640-3660

Atendimento
Terça a sábado
das 10h, às 18h

Endereço
Rua Caramuru, 431
Praça da Árvore

CUT & COLOR

- Cortes masculino, feminino - Barbearia 
- Coloração - Tratamentos - Progressiva
- Maquiagem
- Manicure, - Pedicure - Podologia

Valorize sua beleza

Agende seu horário

Oração à Santa Clara
Oh, Santa Clara que seguiste a Cristo com tua vida de 
pobreza e oração, fazei que entregando-nos confi antes 

à Providência do Pai Celeste, no inteiro abandono, 
aceitemos serenamente sua Divina Vontade. Amém.

 Rezar 9 dias com 1 velas acesa 1 Ave Maria e,
 no último dia, deixar a vela acesa até o fi m. 

Fazer 3 pedidos, 2 impossíveis e 1 de negócios.
N. A. S.

CULTURA
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